

Martes 20 de Febrero de 2007

Última modificación 20.02.2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=177395>Máximo histórico 12 del año para el IPC Felipe Sánchez / Finsat La jornada financiera de ayer fue de escasa actividad tanto en México como en el resto del mundo, debido a que en Estados Unidos fue feriado por la celebración del Día de los Presidentes y no hubo actividades. Pero también en Asia festejaron la llegada del año nuevo lunar, mientras que en Brasil pararon actividades debido a que se encuentran en plenas fiestas del carnaval. De todas formas, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) retomó su ciclo ascendente y concluyó con un avance de 0.35 por ciento, con lo cual el Índice de Precios y Cotizaciones se estableció en 28 mil 590.17 unidades. Esta alza absorbió dos días anteriores de disminuciones marginales, de manera que este moderado incremento fue suficiente para marcar un nuevo máximo histórico, el número 12 del año. Entraron a remate 85 emisoras, de las cuales 57 subieron, 18 perdieron y diez no cambiaron.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=177371>Migrantes, un mercado con potencial para la tecnología José de Jesús Guadarrama H. / enviado BARCELONA, España, 19 de febrero.- El despliegue de la banda ancha móvil advierte la pronta reconfiguración del mercado tradicional de telecomunicaciones y el entretenimiento. Asimismo, la redefinición de la experiencia móvil del usuario, en donde el principal motor del negocio será el contenido, abre la puerta a nuevos participantes, como es el caso de los productores independientes. Existen alrededor de dos mil 500 millones de usuarios de telefonía celular en el mundo y se estima que hacia 2010 serán alrededor de cuatro mil millones -según Nokia-, de los que 520 millones serán usuarios de banda ancha hacia 2011, de acuerdo con estudios de Strategy Analytics. Las tendencias mostradas en el 3GSM World Congress indican que Internet móvil, la televisión móvil, la posibilidad de subir contenido desde un dispositivo hacia la web, entre otros aspectos, ha impulsado que empresas como Nokia firmen acuerdos con portales como YouTube para el intercambio de videos. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>Escaso margen de maniobra de México en competitividad: BID Isabel Becerril A México lo único que le queda de ventaja competitiva son tres mil kilómetros de frontera con Estados Unidos y "dos océanos a los lados", porque los beneficios, por ejemplo del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), se han diluido, afirmó Kati Souminen. La especialista en comercio internacional en el Departamento de Integración y Programas Regionales del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) hizo ver que el mayor error cometido por el país es el haber sustentado su competitividad sólo en su cercanía con EU y en la firma de ese pacto mercantil. Citó como ejemplo que México tiene ya más de una década de no presentar nuevos productos o artículos espectaculares al mundo, situación que debe preocupar, más cuando el crecimiento de un país depende de su inserción en los mercados globales. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=177275>Insuficiente, la apertura comercial: OMC-OIT (Ivette Saldaña) El proceso de apertura comercial en México incrementó la desigualdad, sobre todo porque se marcaron más las diferencias salariales entre los trabajadores calificados y los que sólo ofrecían mano de obra barata. La liberación comercial por sí misma no genera ni crecimiento económico ni empleos, sino que requiere de políticas complementarias ajustadas a las necesidades de cada país, establece el estudio Comercio y Empleo, elaborado por Marion Jansen, de la División de Desarrollo y Estudios Económicos de la OMC, y Eddy Lee, del Instituto Internacional de Estudios Laborales de la OIT. Explica que la apertura mercantil en nuestro país atrajo grandes cantidades de Inversión Extranjera Directa (IED), pero ésta estuvo ligada a proyectos manufactureros intensivos de mano de obra poco calificada. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=177375>Paulatino enfriamiento de la actividad productiva Guadalupe Cadena Indicadores que miden las tendencias generales de la economía mexicana demostraron que la actividad productiva sigue una trayectoria de desaceleración, aunque en forma leve y paulatina, pues en noviembre del año pasado el indicador adelantado repuntó 0.2 por ciento respecto de octubre. En tanto, el indicador coincidente avanzó 0.4 por ciento en el mismo tiempo de comparación, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). El indicador adelantado, cuya función es la de marcar la posible trayectoria de la economía en el corto plazo, alcanzó en noviembre 129.3 puntos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=177377>Subocupación y desempleo, focos de alerta: CEESP El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) planteó que el desempleo y aumento de la población subocupada son indicadores de la falta de oportunidades para incorporarse a actividades productivas de calidad, "con salarios bien remunerados", y, por otra parte, de la necesidad de las familias mexicanas de conservar dos o más trabajos para subsistir. En su Análisis Económico Ejecutivo, el organismo dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) refirió que "mientras este problema no se resuelva, más de una cuarta parte de las personas en edad de laborar seguirá alimentando las filas de la informalidad". Asimismo consideró que este año "deja entrever un escenario favorable", pero se requiere echar mano del "capital político", del Ejecutivo federal, Congreso, partidos y de los diversos "líderes" para tomar medidas que permitan flexibilizar el mercado laboral.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=177380>Proyectos de manufactura concentran 65% de la IED Ivette Saldaña Si bien el reporte anual se dará a conocer en los próximos días, se sabe que se mantiene en esa cantidad, además de que las principales inversiones en el país se destinaron a manufactura, seguida por servicios y transportes y comunicaciones. Hace apenas unos días, la Subsecretaría de Normatividad, Inversión Extranjera y Prácticas Comerciales Internacionales de la Secretaría de Economía (SE) aseveró que Estados Unidos sigue siendo el principal país inversionista en México, con 61.5 por ciento de las divisas, seguido de Holanda, con 9, y Reino Unido, con 5.6. Del total de IED que recibe México, 65.3 por ciento se destina a desarrollar proyectos manufactureros; 28.5, al sector servicios, y 3.4, a obras de transportes y comunicaciones.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=177411>Posponen reestructuración de subsidios agrícolas L. Rudiño / A. Hernández Con nueve secretarios de Estado presentes, y con un vacío de representación de agricultores y campesinos, el presidente Felipe Calderón inició ayer la instituida Semana del campo. Se tenía la expectativa de que habría anuncios de acciones específicas y de redefinición de los subsidios para el agro -a fin de hacerlos transparentes y

equitativos-, pero el acto en Los Pinos sirvió sólo para que el primer mandatario instruyera a los titulares de las secretarías involucradas en el desarrollo rural, a "que presenten aún más detallado el Programa Especial Concurrente (PEC) del sector", para que se aplique a lo largo del sexenio. Calderón Hinojosa reiteró lo que desde diciembre decidió el Congreso: que el PEC este año cuenta con 176 mil millones de pesos, 14 por ciento nominal arriba de 2006, "y la mayor asignación en la historia", y mencionó los cinco ejes bajo los cuales se operará el programa: Contenido humano, para enfrentar la pobreza; mejorar la nutrición del pueblo; fomentar mayores exportaciones y más rentabilidad agrícola; respeto al medio ambiente, y apego a la ley. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=177380> Proyectos de manufactura concentran 65% de la IED Ivette Saldaña Si bien el reporte anual se dará a conocer en los próximos días, se sabe que se mantiene en esa cantidad, además de que las principales inversiones en el país se destinaron a manufactura, seguida por servicios y transportes y comunicaciones. Hace apenas unos días, la Subsecretaría de Normatividad, Inversión Extranjera y Prácticas Comerciales Internacionales de la Secretaría de Economía (SE) aseveró que Estados Unidos sigue siendo el principal país inversionista en México, con 61.5 por ciento de las divisas, seguido de Holanda, con 9, y Reino Unido, con 5.6. Del total de IED que recibe México, 65.3 por ciento se destina a desarrollar proyectos manufactureros; 28.5, al sector servicios, y 3.4, a obras de transportes y comunicaciones. El vicepresidente de la firma consultora AT Kearney, Ricardo Haneine, dijo que estamos en momentos de alta liquidez global, lo que implica que hay recursos para invertir. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=177412> Definen esta semana el futuro de Procampo (Lourdes Edith Rudiño) El subsecretario de Agricultura, Francisco López Tostado, afirmó que esta semana sí habrá anuncios para el campo. Para el jueves se prevé que el presidente Felipe Calderón detalle el futuro del Procampo -programa con más de 16 mil millones de pesos de presupuesto, y cuya vigencia, iniciada en 2004, concluye en 2008. Y el viernes, en el marco de la "Semana del campo" -que hoy se particularizará en el mar y la pesca-, la Presidencia hablará de ajustes en los subsidios agrícolas, y en línea con lo recomendado por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), se prevé un análisis y posible reducción en los subsidios orientados a compensar el ingreso de los productores y una fuerte ampliación de los que van a inversión. Otro anuncio será "un programa de fortalecimiento a los cuatro productos sensibles" (ante el TLCAN): frijol, maíz, leche y azúcar. "Se van a alinear y coordinar recursos (de diversas secretarías), y se trabajará desde fortalecer esquemas de productividad, desarrollo tecnológico, y de organización para adquirir insumos." <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14> Mayor confianza de la IED en países desarrollados Los flujos de capital a escala mundial estuvieron cerca de sus máximos históricos en 2006. Esto es cierto tanto en el caso de la Inversión Extranjera Directa (IED), como la inversión de cartera. Pero, contrario a lo que indica el dinamismo en términos de crecimiento, los países desarrollados resultaron ser el mayor magneto de la inversión foránea. Según la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD, por sus siglas en inglés), el flujo preliminar de IED en 2006 creció 34.3 por ciento respecto del año previo, para ubicarse en un billón 230 mil millones de dólares, el segundo mayor total en la historia. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/740497> Baja índice de avance económico de EU Nueva York, Estados Unidos (20 febrero 2007).- Un índice sobre la evolución de la economía estadounidense a nivel nacional bajó en enero a un mínimo desde septiembre del 2005, golpeado por fuertes descensos en la producción y el empleo, dijo este martes el Banco de la Reserva Federal de Chicago. El llamado Índice de Actividad Nacional disminuyó a -0.74 en enero desde una lectura revisada de +0.36 en diciembre, que previamente había sido reportada como +0.04. La última vez que el índice, que se elabora en base a un promedio ponderado de 85 indicadores sobre la actividad económica nacional, se había ubicado en ese nivel había sido en septiembre del 2005, cuando registró una lectura de -0.87. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/740385> Es México tercer lugar en compra de maíz Verónica Martínez Ciudad de México (20 febrero 2007).- El País ocupa el tercer lugar mundial como importador de maíz, y para 2010 tendrá la segunda posición, según pronósticos del Departamento de Agricultura de Estados Unidos. México es superado por Japón y Corea del Sur, naciones que tienen insuficiencia alimentaria por razones políticas y territoriales. El último reporte de "Previsión del abasto y demanda de la agricultura mundial", elaborado por el Gobierno estadounidense, detalla que Japón es la nación que lidera las importaciones con 16.5 millones de toneladas métricas, seguido de Corea del Sur, con 8.8 millones. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/740353> Sugieren mejorar a empresas mexicanas Arturo Rivero Ciudad de México (20 febrero 2007).- El número de las buenas empresas para trabajar en México ha aumentado en el curso de los últimos 4 años pero la mayor parte son de capital extranjero, de acuerdo con la investigación del Instituto Great Place to Work. Jorge Ferrari, presidente de este organismo que representa en México a la institución que recientemente calificó a Google como la mejor empresa para trabajar en Estados Unidos, explicó que de acuerdo con los reactivos que han aplicado, el nivel de satisfacción de las 10 mejores empresas para trabajar en México creció de 79 por ciento en 2002 a 84 por ciento en 2006. Sin embargo, el experto comentó que no todas son buenas noticias para el ambiente laboral de las empresas mexicanas. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/740489> Inicia Bolsa Mexicana con retrocesos Sandra Reyes Ciudad de México (20 febrero 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió las primeras operaciones con retrocesos luego del récord histórico registrado en la víspera. Hoy el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 28 mil 437.70 unidades, un retroceso de 0.53 por ciento, es decir 152.47 puntos, respecto a la sesión previa. Hoy el volumen de operación es de 11.6 millones de acciones con un importe de 404.5 millones de pesos. Dentro de las emisoras que registran alzas resaltan CODUSA * con 2.23 por ciento, HOMEX * con 1.72 por ciento, CIE B con 1.47 por ciento, GCARSO A1 con 1.14 por ciento y VITRO A con 1.08 por ciento. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/740486> Presentan crudos descenso Sandra Reyes Nueva York, Estados Unidos (20 febrero 2007).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional abren con descensos presionados por expectativas de un clima cálido en el noreste de Estados Unidos, la región que más consume combustible para calefacción en el mundo. Así, en la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo Brent con vencimiento en abril 2007 cotiza en 57.21 dólares por barril, un retroceso de 0.93 dólares, el 1.60 por ciento respecto al

cierre anterior. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para marzo del 2007 del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 57.73 dólares por barril, un decremento de 0.80 dólares, el 1.37 por ciento respecto al cierre anterior. La mezcla mexicana del crudo de exportación se ubica en 45.67 dólares por barril, según cálculos de analistas, un retroceso de 0.75 dólares, el 1.62 por ciento.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/740485/Cotiza_dolar_menudeo_a_11.07_pesos_venta_Sandra_ReyesCiudad_de_Mexico_\(20_febrero_2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/740485/Cotiza_dolar_menudeo_a_11.07_pesos_venta_Sandra_ReyesCiudad_de_Mexico_(20_febrero_2007).)- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.77 pesos a la compra y 11.07 pesos a la venta, 2 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.77 pesos a la compra y 11.07 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.91 pesos a la compra y 11.07 pesos a la venta.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/740419/Tendran_8_millones_buena_pension_Monica_RamirezCiudad_de_Mexico_\(20_febrero_2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/740419/Tendran_8_millones_buena_pension_Monica_RamirezCiudad_de_Mexico_(20_febrero_2007).)- Más de la mitad de los afiliados a las Afores que pertenecen a la generación de transición, recibirán pensiones superiores a 85 por ciento de su último sueldo, revelan cifras en base a un estudio de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). La generación de transición está compuesta de los afiliados que trabajaron formalmente desde antes de 1997 y también cotizaron bajo el esquema de Afores. Según cifras del estudio, 8.3 millones de personas de esta generación, de 14.8 millones que la forman, optarán por jubilarse bajo la ley anterior (1973). De acuerdo con el estudio "Análisis del Efecto sobre las Pensiones de los Trabajadores, derivado de las Reformas 1997 2005", especifica que con la ley reformada del 73, la generación de transición obtendrá mejores pensiones que si se hubieran jubilado bajo la misma ley pero sin reforma.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/740345/Registra_avances_PIB_agropecuario_Veronica_MartinezCiudad_de_Mexico_\(20_febrero_2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/740345/Registra_avances_PIB_agropecuario_Veronica_MartinezCiudad_de_Mexico_(20_febrero_2007).)- El Producto Interno Bruto (PIB) del sector agropecuario marcó un récord en todo el 2006, al lograr un crecimiento de 9.8 por ciento en el cuarto trimestre, según datos del INEGI. Este registro coloca al sector primario con un crecimiento igual al de todo el País; el PIB total del País en 2006 creció 4.8 por ciento, y es la misma tasa de crecimiento que la del agro. Además, el agro no había registrado esta tasa de crecimiento anual de 4.8 por ciento. El último registro del INEGI es de 1996, año en que la tasa de crecimiento para el sector fue de 3.6 por ciento, la cual se repitió en 1999 y eran los niveles más altos, hasta este 2006

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/740342/Desconoce_a_jovenes_el_empleo_formal_Arturo_RiveroCiudad_de_Mexico_\(20_febrero_2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/740342/Desconoce_a_jovenes_el_empleo_formal_Arturo_RiveroCiudad_de_Mexico_(20_febrero_2007).)- Por más que lo intentan, actualmente seis de cada 10 jóvenes no tienen acceso a un trabajo formal siendo los que provienen de los estratos socioeconómicos más bajos a los que más les cuesta integrarse a la formalidad, revela la Encuesta Interactiva del Instituto Nacional de Geografía e Informática (INEGI). La realidad de la juventud mexicana es tal, que hasta a los jóvenes de los estratos más altos les pega la falta de oportunidades en este segmento del mercado laboral y es que 42.7 no tiene posibilidad de encontrar un trabajo con prestaciones y seguridad social. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/740338/Rompe_record_importacion_de_carne_de_EU_Moisés_RamírezMonterrey,_México_\(20_febrero_2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/740338/Rompe_record_importacion_de_carne_de_EU_Moisés_RamírezMonterrey,_México_(20_febrero_2007).)- Las importaciones de carne de res y cerdo procedentes de Estados Unidos continúan viento en popa en el mercado mexicano al alcanzar, en 2006, su nivel más alto histórico, según revelan cifras del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por sus siglas en inglés). Los datos refieren que, de enero a diciembre del año pasado, las importaciones de carne de res tanto en canal como deshuesada (fresca, refrigerada y congelada) sumaron 214 mil 600 toneladas, siendo las de 2002 el nivel más cercano con un volumen de 206 mil 18 toneladas. En detalle, las cifras indican que el 96 por ciento de esas compras correspondieron a carne deshuesada fresca o refrigerada, comprendidas bajo la fracción arancelaria 020130. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/148594.html>Diez dependencias conjuntarán esfuerzos para el desarrollo rural Sergio Javier Jiménez y Julián Sánchez Con una visión encontrada entre legisladores y el gobierno federal, el Presidente de la República, Felipe Calderón, anunció el Programa para el Desarrollo Rural Sustentable y la creación de la Comisión Interinstitucional que dará seguimiento a la aplicación del mismo; dispondrá de recursos equivalentes a 176 mil millones de pesos para el campo. El presidente de la Comisión de Agricultura de la Cámara de Diputados, Héctor Padilla Gutiérrez (PRI), presentó un panorama desolador del campo, se concentra la pobreza, la marginación, el abandono y el encarecimiento de los básicos y la maquinaria. "La historia todos la sabemos, sólo quienes se tapan los oídos no se dan cuenta de la realidad". Por el contrario, el secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas, aprovechó para asegurar que la gente del mar y del campo "vivirán mejor que las gentes de las ciudades", en un mensaje que fue de la poesía al amor y del tequila al maíz. Dijo que cuando se discute en exceso "se llega a visiones irreconciliables y peor nos ha ido; no debemos tropezarnos más con las mismas piedras".

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56360.html>Bajará el costo de créditos al campo Romina Román Pineda La Secretaría de Hacienda emitirá nuevas reglas de operación para facilitar el acceso del crédito al campo. En un documento que se sometió a la consideración de la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) se planearon diversos mecanismos para agilizar los préstamos que otorga la Financiera Rural, a través de la reducción de los costos asociados a la contratación del crédito. También se establecerán nuevos esquemas, a través de los cuales se reducirá la carga de los financiamientos y se otorgarán garantías líquidas y de apoyos ante contingencias de mercado o cambios en las condiciones de producción o desastre naturales. En el documento que consta de 37 cuartillas, se considera la operación de Unidades de Promoción del Crédito, así como la capitalización de microfinancieras y la identificación de proyectos estratégicos y estudios para detectar alternativas de desarrollo económico.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56364.html>Empresas mexicanas no temen a la globalización El 64% de las grandes empresas mexicanas encuentran en la globalización una gran oportunidad para ampliar sus negocios. Sin embargo, muchas de éstas no están preparadas para una competencia férrea, revela el Reporte Internacional de Negocios 2007 elaborado por la firma británica Grant Thornton. De acuerdo con el estudio, entre 7 mil 200 altos directivos de empresas en 32 países, el concepto "globalización" es visto por 55% de los encuestados como una oportunidad para los negocios, mientras que 18% cree que representa una amenaza. En el caso de las empresas

mexicanas, éstas consideran a la globalización más una oportunidad que una amenaza, lo que ubica al país en la lista mundial en la posición décima. "Las empresas mexicanas que integraron nuestra muestra, dado su tamaño y participación de mercado en cada una de sus industrias, en su mayoría afrontan la globalización como un reto, como una ventana abierta para el intercambio comercial entre sus empresas y las de otros países", comenta Héctor Pérez, socio director de Grant Thornton México. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56361.html> Se preocupan mujeres por cultivos agrícolas más sanos Humberto Niño de Haro La creciente migración de mexicanos a Estados Unidos motivó a dos hermanas a fusionar sus profesiones para dar un cambio radical en la agricultura y permitir que mujeres tomen las riendas del campo. Esto es, "impulsar el desarrollo rural sustentable pero a través de la equidad de género", apunta Kenia Méndez Flores, directora general de Nafex, laboratorio y comercializadora de productos agrícolas. Tras 10 años de investigación, Nancy y Kenia desarrollaron Fithan, un fungicida biológico que controla enfermedades en los cultivos. La directora explica que se trata de un líquido a base de hongos que se adhiere al patógeno para succionar sus nutrientes y desintegrarlo. Refiere que en 2001 la fórmula fue reconocida con el primer lugar en el Certamen Nacional de Proyectos de Desarrollo Rural en el área de tecnología. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56371.html> Importante índice de desempleo en Europa Por Sarah Laitner en Bruselas Casi cuatro de cada 10 jóvenes europeos están desempleados, por lo que los índices de desempleo siguen siendo altos. Ello, a pesar de los esfuerzos para promover la contratación de gente joven. El alto índice de desempleo entre jóvenes de 18 a 25 años es resultado de la falta de habilidades básicas y de barreras para entrar al mercado laboral, según un estudio de la Comisión Europea. El estudio del organismo europeo exhorta a los países a desarrollar mercados laborales más flexibles, al tiempo de asegurar derechos básicos para los trabajadores y fuertes sistemas de seguridad social. Aunque el desempleo en general disminuyó a 8.8% en 2005 y los índices de empleo registraron el mejor avance en cuatro años, un indicador importante -el crecimiento de la productividad laboral- disminuyó a menos de 1%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56378.html> Mantendrá Banxico su política monetaria estable Ricardo Jiménez Para el próximo viernes, el Banco de México (Banxico) realizará su segundo informe de política monetaria del año, donde no se esperan cambios en las tasas de interés domésticas, es decir, el banco central mantendrá el mismo nivel de la tasa del fondeo diario, que se encuentra en 7.0%. La perspectiva antes mencionada se explica por la percepción de menores presiones inflacionarias para los siguientes meses, derivada de la inflación relativamente positiva reportada en enero, pues salió sobre los niveles que estimaban los analistas económicos, así como la revisión de los salarios contractuales correspondientes a enero, los cuales salieron mejor a lo esperado al registrar un incremento promedio, en el caso de las empresas privadas, de 4.1%. Además, las presiones en el precio de la tortilla han cedido debido al precio máximo de 3.50 pesos para el maíz que estableció el gobierno federal. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-20-30507> Bolsa Mexicana opera a la baja; pierde 0.15% La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra esta mañana una pérdida de 44 puntos, es decir 0.15% menos que el cierre de este lunes, para ubicar al Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) en las 28,546.17 unidades. En la sesión bursátil se negocian tres millones de títulos por un importe de 88.5 millones de pesos de 25 emisoras que participan, de las cuales ocho ganan, 11 pierden y seis se mantienen sin cambios. Entre las emisoras que registran hasta el momento pérdidas están FEMSA serie UBD con 1.51%, TLEVISA CPO con 1.29 y GFNONORTE “O” con 0.46% menos. En tanto ganan CODUSA Nomimativa con 2.23 por ciento, HOMEX Nominativa con 1.29 y DESC serie “B” con 0.77 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-20-30506> Banxico fija TIIE a 28 días en 7.4550% En el Diario Oficial de la Federación dio a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica hoy en 7.4550 por ciento. Precisa que dichas tasas se calcularon conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, IXE, ScotiaBank Inverlat, Mercantil del Norte, Santander, J.P Morgan y Credit Suisse (México). <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-19-30491> Urge combatir la economía informal: IP Los ejecutivos en todos los niveles de gobierno del país pueden avanzar en el fortalecimiento del Estado de derecho sin necesidad de realizar enmiendas constitucionales, sólo con combatir la impunidad y la corrupción, expone el CEESP. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) precisó que si se quiere dar un paso adicional, es tiempo de diseñar una estrategia integral para combatir a la economía informal, “con sus vertientes viciosas” de la piratería, tráfico de mercancía robada y el contrabando. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-19-30477> Empresas, con más credibilidad que el gobierno Las empresas son más creíbles que el gobierno en 13 de cada 18 países, y 16 de ellos consideran que éstas tienen un impacto más positivo que negativo en la sociedad, señaló el octavo estudio anual Trust Barometer Edelman. El estudio, elaborado por la empresa Edelman, expone que según la encuesta aplicada a 3,100 líderes de opinión de 18 países reveló que 13 de ellos consideran que las empresas son más confiables que los gobiernos. Refirió que en América Latina, región representada en la encuesta por México y Brasil, la confianza en el sector empresarial fue de 68%, en tanto que en el gobierno de 37 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-20-30515> BMV retrocede 0.67 por ciento MEXICO. La bolsa mexicana caía el martes 0.67% debido a una toma de beneficios, tras los niveles récord de sesiones anteriores, y siguiendo la tendencia de los mercados en Estados Unidos, luego de la divulgación de cifras económicas en la mayor economía del mundo. El principal índice bursátil, el IPC, perdía 192.04 puntos, a 28,398.13 unidades. El lunes, el mercado accionario local cerró con un alza de 0.35% a un máximo histórico de 28,590.17 unidades y acumuló una ganancia en lo que va del año de 8.10 por ciento. “Por una parte, es una toma de ganancias por la ganancia que trae acumulada y por otra, siguiendo a los mercados en Estados Unidos, que caían después de conocer el índice de Fed en Chicago”, comentó un operador. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/02/20/index.php?section=economia&article=024n1eco> Alerta de firmas mexicanas por posible estatización en Venezuela VICTOR CARDOSO Como parte de su plan para recuperar el sector energético venezolano, el presidente Hugo Chávez tiene previsto nacionalizar las asociaciones estratégicas de la Faja del Orinoco, donde compañías extranjeras explotan petróleo Foto: Notimex Las compañías mexicanas Hylsa, Cemex, Tamsa, Bimbo, Femsas, Grupo Zapata y Farmacias El Fénix se mantienen en alerta ante posibles nuevos anuncios de

nacionalizar o estatizar empresas en Venezuela, informó el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce). Estas compañías, con inversiones de más de 3 mil 300 millones de dólares y generadoras de más de 15 mil fuentes de empleos en Venezuela, definen la estrategia legal y política que aplicarán, con apoyo de las secretarías de Economía y Relaciones Exteriores de México.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/02/20/index.php?section=economia&article=024n2eco> La reforma hacendaria debe poder enfrentar presiones de gasto: SHCP ANTONIO CASTELLANOS El gobierno federal busca una reforma hacendaria que ofrezca mayor seguridad a las finanzas públicas a escala federal y estatal. El objetivo es que permita enfrentar presiones de gasto como los Pidiregas y las pensiones. El secretario de Hacienda, Agustín Carstens, se reunirá esta semana con los secretarios de Finanzas de los estados para analizar también la forma en que se pueden enfrentar con solidez las fluctuaciones en el mercado petrolero. También es importante, agregó Hacienda, alcanzar una estructura tributaria suficientemente robusta que eventualmente sea capaz de sustituir los ingresos petroleros, enfrentar los compromisos pasados, en especial los derivados de la seguridad social, y satisfacer la necesidad de infraestructura social y económica. <http://www.jornada.unam.mx/2007/02/20/index.php?section=economia&article=028n1eco> El crédito a la agricultura cayó 45.5% en 6 años JUAN ANTONIO ZUÑIGA Casi totalmente fuera del interés del mercado financiero, el crédito destinado a la agricultura por la banca comercial que opera en el país resintió un desplome de 45.5 por ciento en los últimos seis años, hasta descender a un saldo mínimo histórico que representa apenas uno por ciento del financiamiento total canalizado por los bancos a las actividades productivas, indican informes del Banco de México (BdeM). El crédito bancario a la ganadería, por su parte, registró una caída de 50.2 por ciento y vio reducida su participación a 0.7 por ciento en el financiamiento total de la banca comercial al sector privado entre diciembre de 2000 y el mismo mes de 2006. En tanto, el saldo crediticio de la banca comercial a empresas y particulares mostró en este lapso un incremento de 101.8 por ciento hasta alcanzar un billón 133 mil 579 millones de pesos en diciembre de 2006

<http://www.jornada.unam.mx/2007/02/20/index.php?section=sociedad&article=042n1soc> El derecho a educación media superior, sin cumplirse cabalmente: De la Fuente KARINA AVILES El rector de la UNAM, Juan Ramón de la Fuente, y la titular de la SEP, Josefina Vázquez Mota, durante la firma del convenio sobre educación media superior Foto: Carlos Ramos Mamahua El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Juan Ramón de la Fuente, advirtió que el derecho a la educación media superior todavía no se cumple cabalmente y los "extremos de la desigualdad" no han podido disminuirse mediante el sistema educativo, por lo que subrayó la urgencia de ampliar la cobertura de ese nivel de enseñanza en el país. En el contexto de la firma del convenio de colaboración con la nueva administración de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en materia de la enseñanza media superior, la titular de la dependencia, Josefina Vázquez Mota, se sumó a los planteamientos del rector y reiteró que "es inaplazable impulsar una reforma curricular integral" en este nivel educativo.